

Mission de recensement des corbs et mérours dans l'Archipel des Embiez

Responsable scientifique : Patrick LELONG

Dates : 14 - 16 septembre 2018.

Financement Institut océanographique Paul Ricard

Participants : 5 plongeurs du GEM et 4 plongeurs de l'Institut.

Bien que cette mission soit la première réalisée officiellement, l'archipel des Embiez est régulièrement exploré depuis de nombreuses années par les scientifiques de l'Institut. 10 sites ont été explorés avec la méthodologie habituelle.

3 sites relativement peu profonds (8 – 23 m) : les Magnons sud et nord et le Canyon. Les 7 autres sont des spots plus profonds et isolés : la Pierre des Boutons, la Merveilleuse, la Pierre à Christian, la Pierre du Cougousset, la Plate aux Mérours, la Pierre à Charly et la Pierre du Jas.

Au total 39 mérours et 14 corbs ont été recensés. La taille des mérours est comprise entre 30 et 110 cm. Une seule famille de corb (14 individus de 25 à 35 cm) a été trouvée dans les sites peu profonds présentant pourtant des habitats favorables. Le comportement des corbs et des mérours était fuyant excepté pour quelques mérours sur les spots les plus profonds.

L'archipel des Embiez est une zone Natura 2000 dans laquelle il n'y a pas de réglementation particulière de la pêche. La pérennisation de cette mission dans les années futures contribuerait à l'acquisition précieuse de données à moyen et long terme sur les populations de mérours et de corbs hors AMP.